
Farid Said Madi (Podemos) foi eleito para comandar Guarujá novamente, ao lado do vice Toninho Salgado, com 83.652 votos.
Dentro dos próximos dias, será publicado decreto com a nomeação dos membros da comissão, com suas atribuições

e competências, e demais detalhes necessários ao andamento deste processo, cuja minuta está sendo elaborada.
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O Homem do Tempo, uma criação do
fundador do Jornal Estância, vai se ausentar

por um tempo. Você sabe sua história?
Confira na próxima edição! E Até Breve!
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melhorias para 2025
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Micros
Prefeito
O prefeito eleito Farid 
Madi cumpriu extensa 
agenda de entrevistas na 
primeira semana após o 
resultado das urnas. “Já 
estamos trabalhando para 
montar uma equipe de 
transição, para iniciarmos 
o mais rápido possível, 
pensando na reforma ad-
ministrativa e na formação 
de governo”, afirmou.

Regionais
Em mais de uma oportuni-
dade o prefeito eleito des-
tacou a volta das regionais, 
lembrando que em sua 
primeira gestão a medida 
adotada para descentra-
lizar os serviços urbanos, 
aproximou a população 
da prefeitura e solucionou 
as demandas da popula-
ção com maior celeridade.

Itapema
Segundo Farid, a Auto-
ridade Portuária investirá 
na construção de um par-
que. O projeto é de que 
o equipamento turístico 
seja construído no entor-
no do Forte Itapema, em 
Vicente de Carvalho. Disse 
ainda que pretende criar 
o Centro de Tradições 
Nordestinas, no local que 
já abrigou o Poupatem-
po e o Forró Society.

Harmonia
Na primeira sessão da Câ-
mara Municipal de Guaru-
já, após o segundo turno 
das eleições municipais, 
o vice-prefeito eleito, o 
vereador Toninho Salga-
do (Solidariedade), falou 
sobre a importância da 
harmonia entre os po-
deres para que a cidade 
possa ser beneficiada 
pelas melhores políticas 
públicas. 

Sequência
Ele disse que o prefeito 
eleito, Farid Madi, assumiu 
o compromisso em dar 
sequência a todos os 
projetos que estão em 
andamento, e que irá go-
vernar para toda a cidade, 
com foco na melhoria do 
atendimento em todas as 
áreas, principalmente na 
saúde, educação e segu-
rança pública.

Trabalho
“Nós temos que trabalhar 
para toda a população. 
Trabalhar para o bem 
da nossa cidade. Que 
a gente comece o ano 
de 2025 com harmo-
nia e com as melhores 
expectativas. Contem 
com a gente para que 
possamos fazer um go-
verno de excelência. 

Podem nos cobrar. Nós 
vamos trabalhar muito 
para que a gente pos-
sa ter um Guarujá feliz 
de novo”, disse Toninho

Preconceito
O vereador Fernando 
Peitola (PRD) fez um dis-
curso emocionado na 
tribuna da Câmara na ses-
são desta terça-feira (29). 
Ele declarou que passou 
por momentos delica-
dos de saúde durante a 
campanha eleitoral, que 
o colocou ausente da 
campanha e ainda, que 
“carrega o preconceito 
social”, referindo-se a sua 
origem humilde.

Justiça
Destacou que “desde 
sua infância tem de pro-
var inocência diante de 
acusações infundadas”. 
Mas que crê na justiça 
divina. “Não devo, não 
temo e não tremo, minha 
vida é um livro aber-
to”, falou, referindo-se 
entrelinhas a investiga-
ção dos contratos de 
prestação de serviços 
à Prefeitura e à Câmara, 
pelo Ministério Público.

Adversário
O vereador e 1º. Secre-
tário do legislativo gua-

rujaense, Raphael Vitiello 
(PP) adversário derrotado 
de Farid na disputa elei-
toral usou a tribuna da 
Câmara para agradecer 
os mais de 67 mil votos 
conquistados no pleito. 
Vitiello afirmou que a 
eleição terminou, mas 
que da disputa nasceu 
um forte grupo político. 
“Somos uma das maio-
res lideranças políticas 
do Guarujá e da Bai-
xada Santista”, afirmou.

2º colocado
Em número de votos, as 
abstenções alcançaram 
o segundo lugar na dis-
puta eleitoral, no segun-
do turno, em Guarujá. 
Dos 241.699 eleitores, 
73.207 se abstiveram 
de votar, representando 
30,29%. O Candidato 
do PP, Raphael Vitiello 
conquistou 67.389 votos.

Bem estar animal
O Bem estar animal foi 
tema de preleção da ve-
readora Sirana Bosonkian, 
na 33ª. Sessão da Câ-
mara nesta terça feira. A 
vereadora afirmou que 
o Castra Móvel de Gua-
rujá é o único na Baixada 
que percorre bairros, e 
que estaria esta semana 
no Bairro do Cantagalo.

A transição de governo 
é um momento delicado e 
crucial para a continuidade 
administrativa de qualquer 
cidade, estado ou país. Em 
Guarujá, com o término do 
atual mandato e a chegada 
de novas lideranças, espe-
ra-se que o processo de 
passagem de informações, 
projetos em andamento 
e compromissos orça-
mentários, seja realizado 
com total transparência. 

Esta deve ser a tran-
sição de governo mais 
importante de todos os 
tempos. Isso porque Gua-
rujá está com diversos 
projetos em andamento, 
como revitalização da Av 
D. Pedro, Obras dos Pis-

cinões no Santo Antônio, 
infraestrutura no acesso ao 
aeroporto, entre outras, e 
o orçamento para 2025 
já está comprometido.

Com as grandes obras, 
é preciso que o novo go-
verno entenda os desafios 
mais prementes e mantenha 
serviços essenciais em ple-
no funcionamento, espe-
cialmente em setores vitais 
como saúde, educação e 
infraestrutura, que não po-
dem ser prejudicados pela 
mudança no comando.

A equipe do pre-
feito Suman demonstra 
conhecimento e serie-
dade ao se reunir nesta 
quinta-feira (31/10) para 
se preparar para a tran-

sição. A transparência e 
a colaboração entre as 
equipes de governo são 
fundamentais para evitar 
desperdícios de recursos.

É um momento que 
exige maturidade política 
e comprometimento ético, 
tanto do governo que en-
cerra seu mandato quanto 
daquele que assume o de-
safio de governar. Ao co-
operar para uma transição 
organizada e fundamen-
tada na transparência, as 
administrações garantem 
que o foco principal seja 
o bem-estar da cidade e 
de seus cidadãos, con-
solidando um cenário de 
crescimento e continuida-
de democrática. Oremos!

Transição de governo
e transparência

Charge da semana

Artigo do Leitor

A cidade de Guarujá acaba 
de abrir um novo capítulo de 
sua história, com a eleição de 
Farid Madi e Toninho Salgado 
para os cargos de Prefeito 
e Vice-Prefeito, respectiva-
mente. A expressiva votação 
de 55,38% (83.652 votos) 
demonstra o comprometi-
mento com as expectativas da 
população. O desafio agora é 
construir um futuro promissor 
para os próximos quatro anos, 
de 2025 a 2028.

Com uma população esti-
mada de quase 295 mil habitan-
tes e indicadores que revelam 
desafios econômicos e sociais, 
a nova gestão enfrentará um 
cenário que exige coragem e 
inovação. O orçamento previsto 
na L.D.O para 2025, de 2,6 bi-
lhões de reais, será distribuído 
entre 23 secretarias e órgãos 
municipais, demandando uma 
alocação eficiente e estratégica 
dos recursos, especialmente 
nas áreas de Saúde e Educação, 
que juntas representarão quase 
1,15 bilhões de reais.

Nesse contexto, é impres-
cindível o investimento em 
sistemas de tecnologia digi-
tal para otimizar processos 
e reduzir despesas. Dados 
recentes do Sebrae revelam o 
papel fundamental do Comér-
cio Varejista, Administração 
Pública, Defesa e Seguridade 
Social, e Serviços Gerais na 

geração de empregos na cidade. 
Além disso, o crescimento do 
setor portuário e retroportuário 
traz novas perspectivas de 
desenvolvimento econômico, 
com projetos de ampliação e 
infraestrutura que prometem 
dinamizar a economia e gerar 
milhares de novos empregos.

Para que Guarujá alcance 
todo o seu potencial, a capa-
citação da mão de obra e a 
criação de um ambiente seguro 
e acolhedor para novos investi-
dores são essenciais. É preciso 
promover um ambiente que 
valorize o turismo, preserve o 
meio ambiente e busque a redu-
ção das desigualdades sociais.

O CONDESG e o Movimen-
to Guarujá 2034 se colocam ao 
lado desta nova administração, 
comprometidos com o desen-
volvimento sustentável e o 
bem-estar da cidade. Juntos, 
poder público e sociedade 
civil organizada podem fazer de 
Guarujá uma cidade inteligente, 
humana e sustentável, posicio-
nando-a com destaque na Re-
gião Metropolitana da Baixada 
Santista e em todo o Brasil.

Vamos, juntos, rumo ao 
centenário de Guarujá em 2034, 
construindo uma cidade de 
orgulho para seus muníci-
pes, investidores e visitantes.

Lourival Di Pieri, Presidente 
Movimento Guarujá 2034

Guarujá – Nova gestão da cidade
Uma janela de desafios e oportunidades

para os próximos 4 anos



1 a 7 de novembro de outubro de 2024GUARUJÁ EM FOCOA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 3

Essa edição foi assinada digitalmente. Para verificar a autenticidade do arquivo, disponível em https://www.estanciadeguaruja.com.br/versao-impressa, utilize o portal https://validar.iti.gov.br

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1995
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

Da Redação
Karina Mingarelli

Em um segundo turno 
marcado pela alta absten-
ção, o ex-prefeito Farid 
Said Madi (Podemos) foi 
eleito para comandar Gua-
rujá novamente, ao lado 
do vice Toninho Salgado, 
com 55,38% dos votos 
válidos, somando 83.652 
votos. Seu oponente, 
Raphael Vitiello (PP), ficou 
com 44,62%, o equi-
valente a 67.389 votos. 

Guarujá tem 241.669 
eleitores aptos a votar, 

e o resultado surpre-
endeu pelo alto índice 
de abstenções: 73.207 
eleitores — cerca de 
30,29% do eleitorado 
da cidade — não com-
pareceram às ur nas . 

O número de absten-
ções superou o número 
de votos do candidato 
derrotado Vitiello e um 
resultado assim é inédito 
na cidade. Por outro lado, 
evidencia a falta de enga-
jamento popular nas pro-
postas em jogo neste se-
gundo turno marcado por 
acusações e desinforma-

O prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, se reuniu 
nesta quinta-feira (31), 
com seu secretariado, 
para tratar das diretrizes 
sobre o processo de 
transição de governo 
em todos os setores da 
Administração Munici-
pal. Durante o encontro, 
foram definidos os mem-
bros que irão compor a 
comissão de transição.

O objetivo é que as 

Farid Madi é eleito prefeito com 
missão de resgatar Guarujá

Prefeitura inicia a transição de governo

O Governo de São 
Paulo apresentou um novo 
traçado para o Túnel San-
tos-Guarujá, destacando 
a criação de uma “super-
quadra” no bairro Macu-
co, em Santos. A área de 
cerca de 43 mil m² será 
usada como canteiro de 
obras, reduzindo o impac-
to de ruídos e caminhões 
nas residências próximas. 
O projeto, parte de uma 
parceria público-privada 
(PPP), tem custo estimado 
de R$ 6 bilhões e incluirá 
ciclovia, espaço para pe-
destres e uma faixa para o 
Veículo Leve sobre Trilhos 
(VLT). O edital da PPP deve 
ser publicado em 2025, 
e o túnel deve diminuir o 
tempo de travessia para 
menos de cinco minutos.

Novo traçado 
do túnel 

secretarias estejam aptas 
a apresentar à equipe da 
próxima gestão, todos 
os relatórios necessários. 
Dentro dos próximos 
dias, será publicado de-
creto com a nomeação 
dos membros da comis-
são, com suas atribuições 
e competências, e de-

mais detalhes necessá-
rios ao andamento deste 
processo, cuja minuta 
está sendo elaborada.

Suman ressaltou a im-
portância na total coo-
peração da comissão 
nomeada, no que se 
refere ao repasse das 
informações, para que o 

processo transcorra de 
maneira totalmente trans-
parente. “Acredito que 
teremos um processo de 
transição bastante tran-
quilo, sem intercorrências 
e iremos colaborar com 
a equipe da nova ges-
tão em tudo aquilo que 
for necessário”, finalizou. 

ções de ambos os lados. 
A campanha vence-

dora de Farid contou 
com o apoio de três 
candidatos (Thais Marga-
rido, Nicolaci, e Marcelo 
Pepe) e apoios exter-
nos como deputados da 
região: Solange Freitas, 
Paulo Correia Jr, Tenente 
Coimbra, o prefeito de 
São Vicente Caio Amado 
e de Praia Grande Alberto 
Mourão, e o governa-
dor Tarcísio de Freitas. 

Ainda assim, o per-
centual de votos nes-
se segundo turno ficou 
abaixo do esperado. O 
prefeito Válter Suman, 
que encerra o mandato 
em 31 de dezembro 
deste ano foi reeleito no 
primeiro turno em 2020 
com 112.672 votos.

O índice de votos 
brancos e nulos foi outro 

destaque deste segundo 
turno, somando 10,34% 
do total de escolhas nas 
urnas, o que se soma ao 
alto índice de absten-
ções. Comparando-se 
com o primeiro turno, o 
desinteresse dos eleito-
res aumentou considera-
velmente, passando de 
23,25% para 30,29%. 

Farid Madi e seu vice, 
o vereador Toninho Sal-
gado, sabem que terão 
o desafio de governar 
para uma população que 
ainda se mostra desmo-
tivada e dividida. Madi, 
que já foi prefeito entre 
2005 e 2008, destacou 
que pretende abrir di-
álogo com diferentes 
forças políticas e setores 
da sociedade para que 
Guarujá “volte a ser uma 
cidade feliz, onde todos 
se orgulhem de viver”. 

PACIFICAÇÃO
Após a vitória, Madi 

declarou à imprensa seu 
compromisso com a pa-
cificação e o resgate da 
cidade. “Vamos focar em 
pacificar a cidade e pla-
nejar o resgate de nossa 
cidade”, afirmou ele, sau-
dado pelos apoiadores 
em frente à sua residência. 

TRANSIÇÃO
O próximo governo 

já começou a ser dese-
nhado e nos próximos 
dias deverá ser publica-
do no Diário Oficial de 
Guarujá a composição 
da equipe de transição 
de governo.

O prefeito eleito toma 
posse em 1º de janeiro 
de 2025 e já adianta que 
suas primeiras ações vão 
mirar áreas cruciais como 
saúde, segurança e as-

sistência social. “Guarujá 
precisa de união para 
superar esses desafios: 
saúde, educação, se-
gurança, mas, acima de 
tudo, a questão social,” 
reforçou, ressaltando que 
sem mais justiça social, o 
progresso é limitado.

Agora, os olhos de 
Guarujá estarão volta-
dos para como a nova 
gestão conseguirá lidar 
com a pressão por re-
sultados rápidos e os 
anseios de um eleitorado 
que se divide entre a 
esperança e o ceticis-
mo. Para Farid Madi, a 
missão começa com a 
construção de uma base 
sólida de confiança e 
união, e sua habilidade 
de dialogar com todos 
os setores será crucial 
para conduzir Guarujá a 
um futuro mais promissor.
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COLUNACOLUNA

SAÚDE
* Célia Regina Santos

Terapia energética, alter-
nativa, vibracional, naturista 
— todos esses são nomes 
diferentes para uma mesma 
abordagem terapêutica. O 
termo “holístico” refere-se 
ao estudo da energia sutil, 
buscando a integração de 
todas as dimensões do ser 
humano: corpo, mente e espí-
rito. A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) utiliza os termos 
“Medicina Complementar” ou 
“Medicina Alternativa” para 
tratar desse mesmo tema.

Até cerca de 400 a.C., no 
mundo ocidental, acreditava-se 
que as doenças eram castigos 
divinos ou possessões demo-
níacas. O primeiro a romper 
com essas crenças foi Hipó-
crates de Kos (460-370 a.C.), 
que afirmou que os males hu-
manos eram influenciados por 
fatores climáticos, alimentares, 
sociais e emocionais. 

Ele foi pioneiro ao sugerir 
uma relação entre a persona-
lidade e a propensão a doen-
ças, acreditando que o corpo 
possuía capacidade natural 
de cura e que, para tratar uma 
enfermidade, era necessário 
investigar sua causa.

Mas, afinal, por que ado-
ecemos? Na visão holística, 
as doenças são resultados de 
pensamentos negativos que 
intoxicam nossos campos 
energéticos. A parte do corpo 
afetada pela dor ou doença não 
é, necessariamente, a causa 
do problema, mas sim uma 
possível somatização. 

Ansiedade, medo e frustra-
ções, por exemplo, podem le-
var uma pessoa a desenvolver 
várias enfermidades.

Para um tratamento rápido, 
a alopatia oferece soluções 
eficazes no nível físico. Já 
a terapia holística foca no 
autoconhecimento, ajudando 

o paciente, junto com o tera-
peuta, a descobrir as causas 
dos desequilíbrios que podem 
estar provocando a doença.

O tratamento holístico atua 
por meio do complexo ener-
gético que permeia o corpo 
físico, conhecido como cha-
cras, meridianos e aura. Os 
chacras, conceito originado 
no sânscrito, são descritos 
pelos iogues do Oriente como 
centros de energia que conec-
tam o ser humano à energia 
universal, denominada “prana”, 
transformando-a em força vital 
para nutrir nossas células.

A Medicina Tradicional 
Chinesa (MTC), por sua vez, 
vê o corpo como um reflexo da 
natureza, que precisa manter o 
equilíbrio entre o Yin e o Yang. 
Esse equilíbrio é sustentado 
por um sistema de 12 meridia-
nos principais, relacionados a 
órgãos e vísceras específicos. 
A saúde é mantida quando o 
fluxo de “Qi” (energia) e “Xue” 
(sangue) circula livremente. 
Bloqueios nesse fluxo podem 
gerar enfermidades.

No universo holístico, di-
versas técnicas de tratamento 
energético são utilizadas, como 
a acupuntura, o equilíbrio dos 
chacras, o reiki, a cromotera-
pia, os florais de Bach e os 
cristais, que ajudam a restaurar 
o equilíbrio energético, pro-
movendo saúde e bem-estar.

Contudo, o terapeuta 
sempre orientará o paciente 
a buscar um médico alopata, 
se necessário. É importante 
lembrar que nem o médi-
co nem o terapeuta realizam 
milagres: ambos auxiliam 
no processo de cura, mas é 
fundamental que o paciente 
participe ativamente, ado-
tando hábitos saudáveis e 
promovendo mudanças ne-
cessárias para sua saúde.

Célia Regina Santos é terapeuta 
com atendimento em acupuntura,

florais e ervas medicinais.

Terapia Holística
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Os associados do 
Sindicato dos Servido-
res Públicos Municipais 
de Guarujá (Sindserv) 
receberão uma boa 
notícia para o próximo 
ano: a partir de janei-
ro, o valor das mensa-
lidades será reduzido. 

O anúncio foi feito 
pelo presidente do sin-
dicato, Zoel Siqueira, 
durante as comemo-
rações do Dia do Ser-
vidor, na última segun-
da-feira (28), na escola 
de samba Amazonen-
se, com a presença de 
centenas de pessoas.

A mensalidade passa-
rá de 3% para 2% sobre 
o salário dos servidores, 
uma medida que, se-
gundo Zoel, visa valo-
rizar os sindicalizados, 

especialmente em um 
momento de mudanças 
nos planos de saúde 
e odontológico subsi-
diados pela Prefeitura.

“Estamos prestigian-
do nossos associados 
e atentos às modifica-
ções que afetam di-
retamente o bem-es-
tar  deles” ,  a f i r mou.

Zoel destacou que 
os servidores enfrentam 
desafios administrativos 
decorrentes de mudan-
ças determinadas pela 
Justiça, mas garantiu que 
o sindicato está prepa-
rado para lidar com as 
dificuldades ao lado dos 
trabalhadores. 

Com a recente eleição 
de Farid Madi (Pode) para 
a prefeitura, o presidente 
manifestou otimismo, res-

saltando a possibilidade 
de um diálogo facilitado 
nas pautas de interesse 
da categoria. “Apoiei Fa-
rid como cidadão, não 
como presidente do Sin-
dserv”, explicou, desta-
cando sua confiança no 
relacionamento com a 
nova administração.

A festa, que contou 
com apresentações mu-
sicais e sorteios de brin-
des, teve momentos de 
descontração e espírito 
de confraternização. A 
comemoração foi emba-
lada pela velha guarda da 
escola de samba Amazo-
nense e pelo grupo de 
pagode ‘Rara União’.

A bateria da Amazo-
nense encerrou a cele-
bração cantando para-
béns para os 36 anos de 

fundação do Sindserv. 
Participaram do evento 
o vice-prefeito eleito, 
Toninho Salgado (Soli-
dariedade), e o verea-
dor Anderson Bernardes 
(Pode), que também é 
servidor da guarda muni-
cipal, conferindo um tom 
político à festividade.

Entre os parceiros que 
contribuíram com brindes 
para a festa, estavam em-
presas e estabelecimen-
tos de diversos setores, 
como A Favorita Joias, 
Ademicon Consórcio, 
Bazar Economia, Moreni-
nha Moda, entre outros. 
“Foi uma comemoração 
inesquecível. A diretoria 
está de parabéns, e os 
associados também”, 
declarou Zoel, garantindo 
que outras festas virão.

O Hospital Santo Ama-
ro realizou na sexta-feira 
(25) uma ação interna, 
com os colaboradores 
da instituição filantrópica, 
que realiza atendimentos 
100% SUS, no município. 
Equipes dos setores Psi-
cossocial Organizacional, 
Humanização, Educação 
Permanente e Medicina 
Ocupacional realizaram 
uma tarde emocionan-

te com apresentação 
de palestra, realizada 
pela enfermeira Larissa 
Almeida, do setor de 
Educação Permanente, 
com tema “Prevenção 
é o melhor caminho”. 

O evento encerrou 
com o depoimento emo-
cionante da enfermeira 
Claudinéia Síndice, que 
lutou e venceu o câncer. 
Já, na quarta-feira (30) a 

Assessoria de Políticas Pú-
blicas para Mulheres (Se-
cretaria de Direitos Huma-
nos e Cidadania, da Pre-
feitura de Guarujá), que 
tem Tatiana Nery como 
assessora, realizou um 
evento aberto ao públi-
co, na Câmara Municipal. 

Com o tema “Supe-
ração e resiliência: A 
jornada dos pacientes 
do câncer de mama”, 

o evento contou com 
palestra sobre o cân-
cer e suas metástases, 
além de depoimentos 
de mulheres que en-
frentaram ou enfrentam 
o câncer de mama. 

Após o evento da 
Câmara foi realizada uma 
missa de Ação de Gra-
ças, na Igreja Matriz Nos-
sa Senhora de Fátima, 
no centro do Guarujá. 

Sindserv reduz mensalidade
e prevê melhorias para 2025

Outubro Rosa
Mês dedicado à conscientização do câncer 

de mama finaliza com palestras e missa

Desde 2022, o Projeto 
Rema Guarujá proporcio-
na incentivo e renova a 
autoestima de mulheres 
com câncer de mama e 
vítimas de violência do-
méstica. Em parceria com 
a Prefeitura, por meio de 
emendas impositivas do 
Legislativo Municipal, o 
instituto ‘Respeito por 
Você’ realiza atividade 
gratuita de canoa havaia-
na, na Praia do Guaiúba. 
A iniciativa é a primeira da 
modalidade a ser realizada 
no Município e já acolheu 
mais de 300 mulheres.

A principal estrutura 
utilizada para as aulas é 
a embarcação a remo, 
com flutuador lateral para 

‘Rema Guarujá’ já acolheu mais de 300
mulheres em situação de vulnerabilidade

estabilidade. A ativida-
de física proporciona 
fortalecimento muscular, 
resistência e condicio-
namento das praticantes, 
além de interações e so-
cialização entre mulheres.

Para a coordenado-
ra do projeto, Rebeca 
Lima, o ‘Rema Guarujá’ é 
uma rede de apoio para 
mulheres já que, além 
das atividades, incentiva 
a amizade entre as par-

ticipantes. “Por meio da 
canoa havaiana, ofere-
cemos saúde, bem-estar, 
apoio, segurança e aco-
lhimento para reduzir as 
vulnerabilidades emocio-
nais e sociais”, destacou.

Iniciativa do Instituto Respeito por Você, em parceria com
a Prefeitura, realiza atividade gratuita de canoa havaiana

Helton Santos
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A grande lição das eleições
Tudo na vida ensina. Em 

qualquer sociedade, existe 
uma educação formal, chamada 
sistemática, realizada nas insti-
tuições de ensino. Com isso, os 
cidadãos aprendem profissões, 
se instruem em seus campos de 
interesse e se preparam para o 
mercado de trabalho.

Contudo, existe uma outra 
forma de educação, informal, 
não sistematizada, que ocorre 
no cotidiano da vida. Seus 
ensinamentos não podem pas-
sar despercebidos, pois a voz 
de um povo está diretamente 
ligada aos fatos que ocorrem 
diariamente, mostrando o que 
as pessoas pensam, como 
agem e, sobretudo, o que 
valorizam.

Esses valores são sinais que 
deveriam orientar aqueles que 
dirigem o poder público sobre 
os rumos a serem tomados. A 
eleição, provavelmente, é um 
dos - se não o maior - indica-
dores que devemos observar. 
Ela expressa o anseio, a visão, 
a aprovação, o desagrado, a 
idolatria por certos líderes e até 
os benefícios que o povo recebe 
em troca do voto, revelando em 
quem ele deixou de acreditar e 
os motivos para isso.

Um fato neste último pleito 
não pode passar em branco. 
Ele ocorreu não só nos esta-
dos mais ricos ou nas capi-
tais, mas até nos locais mais 
pobres, em cidades maiores 
e menores onde houve se-
gundo turno. Enfim, pontuou 
em todo o Brasil de maneira 
similar: a abstenção foi imensa.

Em alguns casos, a absten-
ção foi maior que o número de 
votos para os próprios candi-
datos. E isso é sintomático. A 
política brasileira está doente, 
e essa comorbidade é grave. O 
descaso pelo processo eleitoral 
manifestado pelos eleitores é 
uma mostra do descrédito com 
a política brasileira.

O crítico, historiador e soci-
ólogo paulista Sérgio Buarque 
de Holanda, um dos maio-
res intelectuais brasileiros do 
século XX, escreveu obras 
fundamentais, entre as quais 
se destaca a ideia do “homem 
cordial”, apresentada em Raízes 

do Brasil (1936). Ele analisa o 
brasileiro e o considera cordial.

Somos pacíficos por índole 
hereditária. Por isso, nestas 
eleições, o eleitor olhou para 
o passado e o reprovou de 
maneira até elegante, abste-
vendo-se em grande número. 
Em outros países, o povo vai 
às ruas, pega em armas, mas 
o brasileiro não. Nosso povo, 
chamado de cordial, deixou de 
votar numa proporção recorde, 
de forma elegante e silenciosa.

Mas essa lição é triste. Se a 
política brasileira está doente, 
os políticos, principalmente em 
Brasília, deveriam ser os tera-
peutas indicados para a cura. 
Mas não. Muito provavelmente, 
eles são a causa da doença.

Enganam-se aqueles que 
imaginavam que o povo tem 
memória curta. Questões como 
o orçamento secreto, verbas 
para deputados sem controle, 
excesso de assessores sobre-
carregando o governo e as dú-
vidas sobre o STF predominam 
nas manchetes dos jornais.

Essa visibilidade exagerada 
impregnou a imprensa de tal 
maneira que todos os brasi-
leiros conhecem a rotina do 
Congresso. E é justamente ali 
que grande parte dos problemas 
se concentra. Notícia boa não 
dá manchete, não atrai atenção. 
Assim, o que chega ao público 
é o pior do pior.

Com isso, um sentimento 
de desânimo afeta o brasileiro. 
Chega de acreditar, de imaginar 
que isso possa mudar do jeito 
em que se encontra. Basta ver 
como deputados e senadores 
legislam a seu favor.

No entanto, a abstenção 
reforça o status quo. Em outras 
palavras, quando o povo não 
participa, tudo fica como está, 
e o que está aí é ruim.

Esse círculo vicioso, jamais 
interrompido, parece uma es-
tratégia elaborada para que se 
chegue ao impasse da impos-
sibilidade de continuação. E aí, 
o que será de um povo que, cor-
dial por natureza, acostumou-se 
a aceitar tudo com paciência e 
resignação?

Temo colocar aqui minha opi-
nião. Que cada um formule a sua.

No Dia de Finados, 
celebrado neste sábado 
(2), os três cemitérios 
municipais de Guaru-
já—Consolação, Jardim 
da Paz e Saudade—terão 
uma programação espe-
cial de missas e cultos, 
proporcionando confor-
to espiritual aos visitantes.

CEMITÉRIO DA 
CONSOLAÇÃO (VC)

Sexta-feira (1º)
� 16h: Missa - Paróquia 
Nossa Senhora das Graças

Sábado (2)
� 8h30, 10h30 e 16h: Mis-
sa - Paróquias São José e 
Nossa Senhora das Graças
� 13h30: Culto - Igreja 
Universal

CEMITÉRIO DA V. JÚLIA
Sábado (2)

� 8h: Missa - Paróquia 

Ao longo dos últimos 
oito anos, os servidores 
municipais de Guarujá 
receberam um aumen-
to salarial total de 51%. 
Os números foram di-
vulgados pela gestão 
Válter Suman. Em 2023, 
o reajuste foi de 8%, com 
4,62% já pagos em abril e 

um ganho real de 3,23% 
a partir de novembro. 

Com cerca de 6.300 
servidores, a Prefeitura de 
Guarujá manteve diálogo 
constante com sindica-
tos, garantindo salários 
em dia e pagamento an-
tecipado do 13º salário.

Entre as conquistas, 

destaca-se o pagamento 
de passivos referentes a 
licenças e promoções, 
totalizando cerca de R$ 
10 milhões. Outros bene-
fícios incluem a correção 
de remunerações, equi-
parações salariais, gratifi-
cações e o pagamento 
de auxílio uniforme aos 

servidores do Samu e 
Agentes da Defesa Civil.

Para apoio ao funcio-
nalismo, foi entregue um 
novo espaço para o Setor 
de Saúde Ocupacional, 
Medicina do Trabalho, 
Casa de Apoio ao Servi-
dor e Setor de Engenharia 
e Segurança do Trabalho.

Balanço de gestão

51% de aumento salarial em oito anos

Durante o mês de ou-
tubro, cerca de 2 mil 
exames preventivos e 450 
mamografias foram reali-
zados em Guarujá como 
parte das atividades do 
Outubro Rosa, campa-
nha de conscientização 
para a saúde da mulher.

As ações envolveram 
as 21 unidades de saúde, 
incluindo UBSs e Usafas, 
com palestras, coleta de 
exames preventivos, muti-
rão de eletrocardiograma, 

vacinação e testes rápidos.
O ponto alto da pro-

gramação foi o Dia “D” 
de prevenção ao câncer 
de mama e de útero, no 
último sábado (26), com 
atendimento exclusivo e 
orientações às mulheres. 

Outro destaque foi 
a Caminhada da Saúde 
“Outubro Rosa”, que reu-
niu mais de 100 pessoas 
no dia 25 de outubro para 
reforçar a conscientização 
sobre o câncer de mama.

Outubro Rosa

Prefeitura realiza cerca de 2 mil exames

Programação de Missas e Cultos
no Dia de Finados em Guarujá

Nossa Senhora de Fátima 
e Santo Amaro
� 16h: Missa - Paróquia 
Santa Rosa de Lima
� 11h e 12h30: Culto 
- Igreja Universal

CEMITÉRIO DO 
MORRINHOS
Sábado (2)

� 9h: Missa - Paróquia 
Senhor Bom Jesus
� 10h: Culto - Igreja Uni-
versal
� 14h: Culto - Igreja Ba-
tista Peniel

� Panfletagem em horário 
livre - Igreja Testemunha 
de Jeová.
Os cemitérios estarão 
prontos para receber 
cerca de 40 mil visitantes, 
oferecendo um ambiente 
adequado para homena-
gens e reflexões duran-
te este dia importante.

‘Outubro Rosa’ em Guarujá também 
registrou mais 450 mamografias

São esperados mais de 40 mil visitantes

Divulgação
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No próximo sábado, 
dia 2 de novembro, o 
Santos São Vicente Golf 
Club sediará a 8ª edição 
do Torneio de Golfe Porto 
& Mar Marinha do Brasil. O 
evento, em homenagem à 
Marinha do Brasil, contará 
com cerca de 50 par-
ticipantes, abrangendo 
golfistas de 11 a 80 anos, 
divididos em grupos de 
quatro, com dois prati-
cantes experientes e dois 
iniciantes em cada time.

Entre as autoridades 
presentes estarão o Chefe 
do 8° Distrito Naval Almi-
rante Trovão e o Capitão 
dos Portos, Marcus André 
de Souza e Silva, além 
de seis aspirantes da Ma-
rinha do Rio de Janeiro. 
O atleta mais jovem da 
competição será Loren-
zo Zuniga, de 11 anos, 
que competirá ao lado 
do pai, Tabajara Zuniga. 
Arthur Graf, presidente 
do Santos São Vicente 

Aconteceu neste do-
mingo, 27 de outubro, a 
oitava das dez etapas do 
Circuito de Rua de Cubatão 
e as classificações da cor-
rida de 7K adulto foram:

MACULINO 7K
� 1º lugar - Tales Edu-
ardo Gomes - F.S. AS-
SESSORIA ESPORTIVA 
- 0:25:35.991
� 2º lugar - Jonas Al-
ves  Da S i l va  –  Sem 
Equipe - 0:25:55.807
� 3º lugar - Luis Fabio 
Bastos de Santana - TIME 
GELOG - 0:26:18.683    
� 4º lugar - Bruno Ferreira 
da Silva – Sem Equipe 
- 0:26:26.443
� 5º lugar - João Felipe 
da Silva Camargo - F.S. 
ASSESSORIA ESPORTIVA 
- 0:26:31.672

FEMININO 7K
� 1º lugar - Janete Fer-
reira de Miranda - Tar-

VIII Torneio de Golf Porto & Mar

Circuito de Corrida de Rua de Cubatão

Prova contou com as participações de aproximadamente
mil pessoas entre corridas kids e adultos 

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Divulgação

tarugas Running PG - 
0:31:19.701
� 2º lugar - Isabela Zuc-
chi Fonseca – Sem Equipe 
- 0:32:15.275
� 3º lugar - Claudiana Fer-
reira dos santos Gomes 
- Tartarugas Running PG 
- 0:32:32.674

� 4º lugar - Ivany Da 
Silva - 013 Trail Run - 
0:32:47.517
� 5º lugar - Nicoly Aragão 
de Souza - Mais Saú-
de Mais Vida Feminino 
- 0:33:41.309

Todos os resultados 
podem ser conferidos em 

https://corridaderuacu-
batao.com.br/noticias/re-
sultados-ao-vivo-8-etapa 

O domingo a inda 
contou com duas ba-
terias kids. As próximas 
etapas serão em 10 e 
23 de novembro, sendo 
a última uma Night Run.

Golf Club, é o partici-
pante que mais vezes 
competiu no torneio.

O evento visa forta-
lecer a comunidade da 
navegação e estimular 
a prática do golfe en-
tre iniciantes, promo-
vendo saúde e contato 
com o meio ambiente.

Clínica de Golfe Antes 
do início da competição, 
haverá uma clínica de golfe 
para os iniciantes, e após 
o torneio, as atividades 
continuarão com recre-
ação de golfe. Empresas 
locais, como o Terminal 
Concais, do Grupo ABA 
Infra, apoiam o evento.

Almoço de Confrater-
nização Após a compe-
tição, haverá um almo-
ço de confraternização 
aberto ao público, com 
convites à venda. O car-
dápio inclui a tradicional 
Paella, além de outras op-
ções e bebidas, acompa-
nhado de música ao vivo.

Interessados em assistir 
ao torneio e participar do 
almoço devem contatar a 
Secretaria do Clube pelo 
telefone 13 3468-3129.

SERVIÇO
Data: 02 de novembro 
- Horário: A partir das 
9 horas - Local: Santos 
São Vicente Golf Club 
(Av. Pérsio de Queirós 
Filho, 101 - Catiapoã, 
São Vicente) - Almo-
ço de confraterniza-
ção: R$200 para só-
cios e integrantes do 
grupo SOAMAR; não 
sócios pagam R$250.

Evento 
promove a 

prática entre 
iniciantes

Reprodução

De Guarujá

No último sábado, 
26 de outubro, o V 
Mutirão da Mama mo-
bilizou a comunidade 
de Guarujá em uma ini-
ciativa de cuidado e 
prevenção. Mais de 120 
voluntários, entre alu-
nos e professores dos 
cursos de Medicina e 
Enfermagem da Unaerp 
Guarujá, par ticiparam 
da ação, que se espa-
lhou por 21 unidades 
de saúde da família e 
básicas do município.

O evento seguiu um 
dia de atividades que 
começaram no dia ante-
rior, com uma caminhada 
pela causa, promovida 
pela Liga Acadêmica 
Clínica e Cirúrgica de 
Oncologia (LACCON) e 
pelo Centro Acadêmico 
Evandro Bonini (CAEB). 
Além disso, os estudan-
tes participaram de uma 
capacitação no dia 24 
de outubro, onde espe-
cialistas em Oncologia 
compartilharam conhe-
cimentos valiosos.

A ação foi realizada 
em parceria com a Pre-
feitura de Guarujá, que 
fortaleceu a estrutura 
do evento, e contou 
com o apoio do Centro 
Acadêmico de Enferma-
gem (CAEMRI). A aluna 
de Medicina Gabriela 
Souza, uma das volun-
tárias do V Mutirão da 
Mama, destacou: “Foi 
um momento muito en-
riquecedor para nós, 
estudantes, onde pu-
demos aplicar na prática 
o que aprendemos e 
contribuir diretamente 
para a comunidade”.

Cristiano Oliveira, alu-
no de Enfermagem e 

presidente do CAEMRI, 
enfatizou: “Essa cons-
cientização é essencial 
para prevenir problemas 
futuros e informar as 
pessoas sobre cuidados 
com a saúde”.

A diretora de Aten-
ção Básica da Prefeitura 
de Guarujá, Fabiana Ne-
ves Alvarez, ressaltou: 
“Este é o quinto ano que 
realizamos essa parceria 
com a Unaerp, e mais 
uma vez tivemos um 
dia dedicado ao aten-
dimento das mulheres 
em nossa cidade”.

Ingrid Souza Cruz, 
uma das pacientes aten-
didas, elogiou o atendi-
mento: “Foi muito bom, 
me deixaram à vontade. 
É importante a gente 
se cuidar e ter esse 
olhar para nossa saúde”.

A enfer mei ra  da 
USF Santa Rosa, Palo-
ma Dantas, reforçou: 
“Oferecer esse servi-
ço preventivo é fun-
damental, e é algo que 
todas as mulheres de-
vem fazer anualmente”.

Maria Gabriela Guzzi, 
presidente da LACCON, 
acrescentou: “Agrade-
cemos a todos que nos 
apoiaram. Essa experi-
ência é muito importan-
te para nós, pois, além 
de aprendizado, é uma 
oportunidade de cons-
cientizar a comunidade”.

Ao final deste even-
to, que já se consolidou 
como uma ação anual 
essencial em Guaru-
já, a Unaerp Guarujá 
reafirma seu compro-
misso com a saúde e 
o bem-estar da comu-
nidade, for talecendo 
parcerias e promoven-
do o desenvolvimento 
integral de seus alunos.

Mutirão da Mama mobiliza 
alunos de Enfermagem e 

Medicina da Unaerp Guarujá

Mais de 120 voluntários, entre alunos 
e professores participaram da ação
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Uma série de ativida-
des para celebrar o Mês 
do Dia da Consciência 
Negra vai acontecer ao 
longo de novembro no 
Museu da Língua Por-
tuguesa, de São Paulo. 
Além da mostra tempo-
rária Línguas africanas que 
fazem o Brasil, destacam-
se na programação a 
Feira Luz Criativa – Edição 
D’Ketu, o papo literário 
sobre o livro Solitária, 
apresentações musicais 
com grupos que enalte-
cem a herança africana e 
uma visita especial pelo 
prédio da Estação da Luz. 

Com curadoria de Ti-
ganá Santana, a mostra 
temporária Línguas afri-
canas que fazem o Brasil 
chama a atenção para a 
presença do iorubá, fon, 
quicongo e outras línguas 
de África no português 
falado no Brasil. Também 
explica de que maneira 
tais línguas que vieram ao 
país por meio de negros 
e negras escravizados co-
laboraram na sonoridade 
das palavras que falamos.  

No dia 9 de novem-
bro (sábado), a principal 
atividade é a Feira Luz 
Criativa – Edição D’Ketu, 
que ocupará o Saguão 
B e o Pátio B das 10h 
às 17h. Haverá cerca 
de 20 expositores, que 
vão comercializar pro-
dutos afro-brasileiros, 
incluindo roupas, livros 
e acessórios. Barracas 
de comida e bebida 
também estarão à venda. 

O evento contará, ain-

Mês do Dia da Consciência Negra

Mostra temporária apresenta
Línguas africanas que fazem o Brasil 

Museu da Língua Portuguesa celebra a cultura negra por meio 
de feira artística, papo literário, apresentações musicais e 

visita especial mediada pelo prédio da Estação da Luz

De terça a domingo, 
das 9h às 16h30 (com 
permanência até as 18h)  
R$ 24 (inteira); R$ 12 
(meia). Grátis para crian-
ças até 7 anos - Grátis 
aos sábados e domin-
gos. Acesso pelo Portão 
A - Venda de ingressos 
na bilheteria e pela inter-
net: https://bileto.sympla.
com.br/event/90834/  

��Feira Luz Criativa – Edi-
ção D’Ketu - Dia 9 de 
novembro (sábado), 

das 10h às 17h, no Pátio 
B e Saguão B - Grátis.

�� Plataforma Conexões 
– Show Da África pro 
Mundo, de Rei Tunga 
- Dia 9 de novembro 
(terça-feira), às 11h, no 
Pátio B - Grátis. 

�� Papo Literário: narra-
tivas negras em língua 
portuguesa - Camilla Dias 
debate o livro Solitária 
(Eliana Alves Cruz), Dia 
23 de novembro (sába-

do), das 14h30 às 16h30 
- haverá emissão de cer-
tificado de participação, 
No Saguão B - Grátis,  
(com sorteio de livros 
e tradução em Libras).

�� Sarau Afr icanizar 
no Museu, Dia 23 de 
novembro (sábado), 
das 12h às 14h, no Sa-
guão Central da Esta-
ção da Luz  - Grátis.

��Visita Presenças negras 
na construção da cidade 

de São Paulo, Dia 23 de 
novembro (sábado), às 
11h. Grupos são forma-
dos 15 minutos antes do 
passeio, no Pátio A, per-
to da bilheteria - Grátis.

�� Domingo no Museu 
- Maracatu Ilê Aláfia, Dia 
24 de novembro (do-
mingo), a partir das 11h, 
no Saguão B - Grátis.

��Museu da Língua Por-
tuguesa - Praça da Luz, 
s/nº - Luz – São Paulo.

SERVIÇO
Mostra temporária Línguas africanas que fazem o Brasil

da, com apresentações 
musicais, com uma roda 
de samba de terreiro 
com o Samba D’Ketu e 
convidados especiais: 
Fabiano Sorriso, Natália 
Nagê e o DJ Nando Sabi-
no. A entrada é gratuita. 

Dentro da programa-
ção da Feira Luz Criativa 
– Edição D’Ketu, haverá 
a apresentação do show 
musical Da África pro 
Mundo, de Rei Tunga, que 
revela como a música 
africana ressoa em dife-
rentes culturas ao redor 
do mundo. Gratuita, a 
performance terá início 
às 11h, no Pátio B. 

No dia 23 de novem-
bro (sábado) acontece a 
última edição do ano do 
Papo Literário: narrativas 
negras em língua portu-
guesa, que, ao longo de 
2024, debateu livros de 
autores e autoras negras. 

A obra do últ imo 
encontro do clube de 

leitura do Museu é So-
litária, de Eliana Alves 
Cruz, que aborda ques-
tões contemporâneas 
das relações de traba-
lho doméstico no Bra-
sil. A mediação será de 
Camilla Dias, curadora 
da atividade neste ano. 

Com tradução em 
Libras, sor teio de l i-
vros e entrada gratuita, 
acontece das 14h30 às 
16h30 no Saguão B. Ha-
verá emissão de certifi-
cado de participação. 

Na mesma data, ainda 
ocorrem o Sarau Africa-

nizar e a visita mediada 
especial pelo prédio 
da Estação da Luz, sede 
do Museu, Presenças 
negras na construção 
da cidade de São Paulo. 

Das 12h às 14h, no Sa-
guão Central da Estação 
da Luz, o Sarau Africa-
nizar terá, entre as atra-
ções, os grupos Afoxé 
Omodé Oba e Nganga 
Kabula. Com curadoria 
do Samba D’Ketu, a ação 
dialoga com a exposi-
ção temporária Línguas 
africanas que fazem o 
Brasil ao dar espaço para 
a cultura afro-brasileira. 

Uma hora antes, às 
11h, o Núcleo Educativo 
promove a visita Presen-
ças negras na construção 
da cidade de São Paulo, 
convidando o público 
a passar por diferentes 
espaços do histórico 
prédio da Estação da 

Luz. A ideia é identificar 
a colaboração de pro-
fissionais negros no de-
senvolvimento da capital 
paulista, em especial do 
bairro da Luz. Os grupos 
para este passeio são for-
mados 15 minutos antes 
de seu início, no Pátio A, 
perto da bilheteria. 

No dia 24 de novem-
bro (domingo), a ação 
Domingo no Museu rece-
be a intervenção artística 
do Maracatu Ilê Aláfia, que 
vai mostrar as linguagens 
da festa dos reis do Con-
go, que promete agradar 
as crianças e as suas fa-
mílias, a partir das 11h. 

Durante a apresenta-
ção, o público é convida-
do a vivenciar os persona-
gens desta manifestação 
artística cultural de matriz 
africana com acessórios 
como saias, cetros, co-
roas, leques e turbantes.

Divulgação
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Da Redação

A partir desta sexta-
feira (1º), a concessioná-
ria Novo Litoral começa 
oficialmente a operação 
de 213 km de rodovias, 
abrangendo importantes 
vias que conectam o Alto 
Tietê, na Grande São Pau-
lo, à Baixada Santista e ao 
Vale do Ribeira. 

O contrato, com du-
ração de 30 anos e va-
lor estimado de R$ 4,3 
bilhões, será supervisio-
nado pela Agência de 
Transporte do Estado de 
São Paulo (Artesp), que 
acompanhará as obras e 
a qualidade do serviço 
ao longo da concessão.

Vencedora de um lei-

lão internacional realizado 
pelo Governo do Estado 
na Bolsa de Valores de 
São Paulo (B3) em abril 
deste ano, a concessio-
nária será responsável 
pela gestão das rodovias 
SP-055 (Rodovia Padre 
Manuel da Nóbrega), 
SP-088 (Mogi-Dutra) e SP-
098 (Mogi-Bertioga). 

As vias atendem aos 
municípios de Arujá, Ita-
quaquecetuba, Mogi das 
Cruzes, Bertioga, Santos, 
Praia Grande, Mongaguá, 
Itanhaém, Peruíbe, Itariri, 
Pedro de Toledo e Mi-
racatu, oferecendo su-
porte para mais de 24 
mil novos postos de tra-
balho diretos e indiretos.

Entre os principais in-

vestimentos planejados 
estão a duplicação de 90 
km de pistas, a constru-
ção de 10 km de faixas 
de ultrapassagem, a im-
plantação de 47 km de 
acostamentos, 73 km de 
ciclovias e 27 passarelas 
para pedestres.  Além 
disso, serão realizadas 
melhorias na drenagem e 
segurança das rodovias, 
com instalações para o 
atendimento aos usuários, 
incluindo oito postos de 
Serviço de Atendimento 
ao Usuário (SAU) com 
infraestrutura completa.

PEDÁGIO
A inovação na co-

brança de pedágio será 
uma das novidades. Com 

O governo federal 
anunciou R$ 1,6 trilhão 
em investimentos para 
a modernização da in-
fraestrutura urbana do 
país até 2033, com re-
cursos do setor público 
e privado. As ações fa-
zem parte da Missão 3 

da Nova Indústria Brasil 
(NIB), política lançada 
para fomentar setores 
como mobilidade, sa-
neamento e habitação. 
O vice-presidente Ge-
raldo Alckmin destacou 
que o montante injeta-
do será crucial para a 

geração de empregos 
e melhoria na qualidade 
de vida, enquanto o mi-
nistro Fernando Haddad 
reforçou a importância 
da reforma tributária para 
elevar a competitividade 
industrial. Além disso, a 
empresa WEG e a Finep 

anunciaram investimen-
tos em inovação e pro-
dução nacional, como na 
fabricação de baterias e 
tecnologias de mobilida-
de sustentável, incluindo 
o projeto de um “barco 
voador” da startup Ae-
roRiver, da Amazônia.

Rodovias da região 
tem nova gestão

Concessionária Novo Litoral assume operação de
rodovias e prevê R$ 4,3 bilhões em investimentos

a instalação do sistema 
“free flow”, ou fluxo li-
vre, a cobrança será 
proporcional ao trecho 
percor r ido, var iando 
de R$ 1,08 a R$ 6,29. 

O sistema é auto-

mático, com sensores 
a laser e câmeras que 
identificam os veículos 
em tempo real. Os mo-
toristas poderão pagar 
via dispositivos de tags 
veiculares ou por meios 

de pagamento a serem 
divulgados. Essa tecno-
logia será disponibilizada 
após os investimentos 
iniciais, com a previsão 
de 15 pórticos ao longo 
dos trechos concedidos.

A Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) 
do Senado aprovou 
nesta quarta-feira (30) 
o Projeto de Lei 5/2022, 
que proíbe a fabrica-
ção, o armazenamento, 
a comercialização e o 
uso de fogos de artifício 
que produzam barulho 
acima de 70 decibéis. 
A matéria foi aprovada 
em caráter terminativo 
e seguirá diretamente 
para votação na Câ-
mara dos Deputados. 

O parecer do rela-
tor, senador Castellar 
Neto (PP-MG), propôs 
mudanças em relação 
ao texto original, do se-
nador Randolfe Rodri-
gues (PT-AP). A primeira 
versão proibia fogos 
de artifício que produ-
zissem estampidos de 
qualquer nível sonoro. 

No entanto, Castellar 
argumentou que qual-
quer artefato pirotécni-
co acabaria produzindo 
ruído e, assim, optou 
pela imposição de um 
limite de 70 decibéis, 
que representa o nível 
de decibéis suportado 
por pessoas com hiper-
sensibilidade sensorial. 

“Não é  poss í ve l 
simplesmente proibir 

fogos de ar tifício ou 
outro qualquer artefato 
pirotécnico que provo-
que ‘estampidos’, pois 
qualquer produto dessa 
natureza provoca, ain-
da que mínimo, algum 
ruído”, argumentou o 
relator em seu parecer. 

Na justif icativa do 
projeto de lei, o sena-
dor Randolfe Rodrigues 
argumenta que os fogos 
de artifício barulhentos 
prejudicam a saúde de 
crianças, idosos e pes-
soas com deficiência. 
“Destaca-se, ainda, o 
impacto negativo junto 
às pessoas com Trans-
torno do Espectro Au-
tista (TEA), que possuem 
uma hipersensibilidade 
sensorial ao barulho pro-
vocado por esses ar-
tefatos”, complementa. 

De acordo com o 
projeto, quem utilizar os 
artefatos proibidos será 
multado em valor entre 
R$ 2,5 mil e R$ 50 mil. Para 
empresas que fabricarem 
ou comercializarem os 
fogos de estampido, a 
multa vai de 5% até 20% 
do faturamento bruto, 
além de apreensão do 
material. Ficam excluídos 
da regra os fogos des-
tinados à exportação.

Câmara dos Deputados 
avalia limite de ruído 
para fogos de artifício

Governo fará investimentos de R$ 1,6 
trilhão em infraestrutura até 2033

Nova política industrial do governo prevê aporte público e privado em mobilidade, 
moradia e sustentabilidade para impulsionar o desenvolvimento econômico

Divulgação

Gilberto-Marques

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:
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(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.brTels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Ribas Zeidan celebra aniversário 
com amigos inesquecíveis

Ex-prefeito de Bertioga, Luiz Carlos Rachid, o prefeito de Bertioga,
Caio Matheus, Ribas Zeidan, o prefeito eleito de Bertioga, Marcelo

Villares e o prefeito eleito de Mongaguá, Paulo Wiazowski Filho

Os empresários José Tarcisio
(Personal Seguros) e Alderico
Fernandes (Aldevan Locadora)

Marcelo Villares, Gilberto Kassab, que veio especialmente
para prestigiar o aniversariante, Ribas Zeidan

Ex-prefeito
de Bertioga,

Mauro Orlandini Macleide Ribeiro, Marcelo Villares e Márcia Dias

A fisioterapeuta Michele Gil e o delegado 
de Polícia, Carlos Alberto de Sá RomanoOs empresários Dinalva Zeidan e Ribas Zeidan  

O aniversariante
agradeceu a presença

de todos e declarou
aos convidados:

“A amizade é o
melhor presente”. 

Ribas Zeidan, é 
proprietário 
do Sistema 

Costa
Norte de 

Comunicação,
abrangendo rádio,
jornal e televisão,

em Bertioga 
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Loja Maçônica São Vicente 306 
recebe palestrante Reinaldo Gomes 

O conceituado palestrante Reinaldo Gomes
foi convidado pela Loja Maçônica São Vicente
306, para proferir palestra sobre a importância
da doação de medula óssea, o recinto estava

repleto de convidados que demonstraram
grande interesse pelo tema e pelas informações.

Na foto, com o amigo Manoel Barros 

Venerável mestre da Loja Liberdade 197, Lessandro de Sant’ana,
venerável mestre da Loja São Vicente 306, Nelson da Costa Filho e o
venerável mestre da Loja Alberto Santos Dumont, Gerson Dias Gomes

Celso Cavalcante e Manoel Barros

Fernando Kanashiro (Amor e Silêncio)
e Roberto Konda (Renascença Santista)

Edson Carvalho 
Menezes (Alberto 
Santos Dumont)

Rogério Ferreira 
da Fonseca 

(Alberto Santos 
Dumont) 

Matheus Amaro 
Figueiredo 

(Alberto Santos 
Dumont)

Antonio Carlos 
Araújo (Alberto 
Santos Dumont)

Luiz Oliveira 
Cabral (São 
Vicente 306) 

Fotos: Manoel Barros
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